

MIÉRCOLES
20 DE ABRIL
DE 2022

AÑO CVI TOMO II,
NO. 38, 213
CIUDAD DE MÉXICO
44 PÁGINAS
\$15.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FUNCIÓN

FEAR THE WALKING DEAD

LO PEOR DEL APOCALIPSIS

La solidaridad para enfrentar la maldad humana es lo que une al mundo actual con la ficción de la serie, opina la actriz Danay García.



Foto: Contralía AMC

ADRENALINA

AÚN TIENEN ESPERANZA

Chivas venció anoche a los Xolos y ahora pelea un lugar para la fase final del torneo.

PACHUCA	1	0	PUEBLA	MAZATLÁN	1	0	SANTOS
NECAXA	2	0	TIGRES	TOLUCA	0	1	JUÁREZ

CHIVAS	2
TIJUANA	1

Pável Pérez, autor del segundo gol del Rebaño.

Foto: Mexsport



LA BESTIA ENCERRADA

La violencia contra mujeres, el abuso de poder y la venganza son temas que Javier Cercas explora en *El castillo de Barbazul*. **Expresiones | 22**



ESTUVO ACTIVO DURANTE 25 AÑOS

México canceló grupo antinarco formado por DEA

LA UNIDAD DE ÉLITE cooperaba con la agencia de EU, tenía a los mejores elementos y ayudó a capturar a El Chapo en 2016

REUTERS

México disolvió una unidad de élite antinarco que durante 25 años cooperó con la DEA para combatir al crimen organizado.

El grupo era una de las Unidades de Investigaciones Especiales (SIU, por sus siglas en inglés) que operan en 15 países y ayudan a desmantelar redes de contrabando y a atrapar a capos de la droga en todo el mundo. Aunque son entrenadas por la DEA, están bajo control de los gobiernos nacionales.

Los más de 50 agentes que integraban la SIU en México fueron considerados entre los mejores del país y trabajaron en casos como la captura, en 2016, de

66.2

POR CIENTO

de los mexicanos considera inseguro vivir en su ciudad, reveló una encuesta del Inegi.

PRIMERA | PÁGINA 12

COMUNIDAD

Sacan a invasores en Iztapalapa

Otros 17 departamentos de la Unidad Fuerte de Loreto que habían sido ocupados por un grupo delictivo fueron recuperados. / 18

El Chapo Guzmán. Fundada en 1997, fue el principal conducto para que la DEA compartiera con autoridades

mexicanas pistas sobre envíos de drogas hacia Estados Unidos.

En abril de 2021, el gobierno de México notificó oficialmente a la DEA que la unidad había sido clausurada, de acuerdo con un elemento de la agencia estadounidense que pidió el anonimato. Una segunda fuente confirmó el cierre.

Tanto la Secretaría de Seguridad Pública como la propia DEA se negaron a hablar sobre el tema.

Para Mike Vigil, jefe de Operaciones Internacionales de la DEA, el cierre de la SIU dañará a ambos países. "Significará más drogas yendo a Estados Unidos y más violencia en México", advirtió.

PRIMERA | PÁGINA 10

LÓPEZ OBRADOR CELEBRA NACIONALIZACIÓN

Revisarán contratos para explotar el litio

POR ISABEL GONZÁLEZ Y NAYELI GONZÁLEZ

PRIMERA

... y el Senado concreta estatización

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que se revisarán todos los contratos otorgados durante el sexenio pasado para que empresas privadas puedan explotar litio en nuestro país.

Tras celebrar la nacionalización del mineral, que aprobó el lunes la Cámara de Diputados, detalló que la revisión tiene el objetivo de detectar si dichos contratos cumplen o no con los requisitos de concesión y si las comunidades en las que se encuentran los sitios de exploración fueron consultadas sobre el tema, tal como lo demanda la Constitución mexicana.

En tanto, la Cámara Minera de México alertó que reservar para el Estado la explotación del litio genera incertidumbre en las operaciones de esta industria.

La nacionalización, indicó, "no sólo afectará la



Entregaron 150 mil hectáreas en el sexenio pasado a una empresa, eso se tiene que revisar."

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO

llegada de nuevas inversiones y el desarrollo proyectos futuros, sino también de aquellos que ya existen, lo cual tendrá repercusiones en la reactivación económica del país", advirtió en un comunicado.

PRIMERA | PÁGINA 2

DINERO



Foto: <https://aeropuertoaifm.mx>

El aeropuerto Felipe Ángeles estrenará sala VIP este año

Aunque la nueva terminal tiene un bajo volumen de pasajeros, la empresa Collinson ya trabaja para obtener la concesión. / 3

75%

se ha recuperado el número de viajeros que se tenía previo a la pandemia.

EXCELSIOR

Francisco Garfías	4
María Amparo Casar	6
Carlos Ornelas	9



EXPRESIONES

REPATRIAN TESOROS DE PAPEL

Dos libros de los siglos XVII y XVIII sustraídos durante la intervención estadounidense en México (1847-1848) y una veintena de piezas precolombinas fueron repatriados a México desde EU. 22



Fotos: Cortesía INAH

PROMETEN NO ESCATIMAR APOYO A UCRANIA

EU, Canadá y Reino Unido mandarán más artillería

REUTERS Y DPA

WASHINGTON.— Ante el asalto total de Rusia contra el este de Ucrania, Joe Biden, Justin Trudeau y Boris Johnson se comprometieron a enviar más artillería y municiones al ejército de Volodimir Zelenski.

En videoconferencia, los mandatarios de Estados Unidos, Canadá y Reino Unido hablaron de sus

DINERO

La guerra le restará puntos al crecimiento

Ante la invasión rusa a Ucrania, el FMI bajó de 2.8 a 2.0% la perspectiva de crecimiento para México este año y de 4.4 a 3.6% la mundial.

compromisos diplomáticos y de los esfuerzos coordinados ante la invasión que

comenzó a finales de febrero. La secretaria de Prensa de la Casa Blanca, Jen Psaki, explicó que los líderes reafirmaron su compromiso de proporcionar a Ucrania seguridad y ayuda económica y humanitaria.

"Seguiremos proporcionándoles más municiones al igual que les proporcionaremos más ayuda militar", afirmó la funcionaria.

GLOBAL | PÁGINA 20